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Алтайский край – кузница молодых депутатов         

                   Алтайское краевое Законодательное Собрание 4.09.2017 

 

         Свыше тысячи молодых людей стали участниками первого направления 

проекта "Молодежная команда страны" (МКС), посвященного подготовке к 

участию в выборах, сообщила депутат Госдумы, куратор данного проекта 

Наталья Кувшинова.  

        Проект реализуется с апреля 2017 года, в его рамках действуют два 

направления –  "Молодые политики" и "Молодые управленцы". Участники 

проекта, зарегистрированные на портале МКС, получили возможность 

попробовать себя в роли кандидатов на выборах органов местного 

самоуправления.  

        "1220 участников из 14 регионов являются самыми активными 

претендентами на право завоевания депутатского мандата соответствующих 

муниципальных уровней", – проинформировала Кувшинова, отметив, что с 

помощью портала они "проходят обучающие семинары, выполняют 

практические задания". Она уточнила, что в 14 субъектах РФ, выбранных для 

реализации проекта, в единый день голосования 10 сентября "будут 

проходить наиболее масштабные выборы в органы местного 

самоуправления".  

        По словам Кувшиновой, самыми активными регионами, где "участие в 

проекте МКС вызывает наибольший интерес у представителей молодежи", 

стали Алтайский край, Вологодская область, Северная Осетия. Они 

опережают другие регионы по численности участников, по вовлечению 

наставников со стороны депутатов, руководителей регионов, известных 

общественных, политических деятелей и, конечно же, активности самих 

ребят.  

        Глава Федерального агентства по делам молодежи Александр Бугаев 

также выразил мнение, что проект МКС "подтвердил свою жизнеспособность 

на первом этапе". По его словам, предстоящие выборы станут "неким 

тестом", который покажет "эффективность его участников".  

 

Готовится Соглашение о взаимодействии между Заксобранием и УФАС         

                   Законодательное Собрание Республики Карелия 4.09.2017 

 

        Спикер республиканского парламента Элиссан Шандалович встретился 

с руководителем карельского УФАС России Артуром Пряхиным. На встрече  

речь шла о контроле за соблюдением законодательства в контрактной 



системе, сфере тарифного регулирования, пресечении фактов 

недобросовестной конкуренции. Артур Пряхин также рассказал о наиболее 

значимых делах, рассмотренных региональным конкурентным ведомством за 

последнее время. 

         В свою очередь, Элиссан Шандалович сообщил о той работе, которую 

проводит Заксобрание по защите охраняемых государством прав граждан, 

поддержке малого и среднего бизнеса. 

       По результатам встречи стороны договорились начать работу по 

подготовке Соглашения о взаимодействии между Законодательным 

Собранием Республики Карелия и Карельским Управлением Федеральной 

антимонопольной службы (ФАС) России. 

 

Первое рабочее совещание после парламентских каникул е        

                   Народное Собрание Республики Дагестан 5.09.2017 

 

        Председатель Народного Собрания РД Хизри Шихсаидов провел 

рабочее совещание с членами Президиума республиканского парламента и 

работниками Аппарата НС РД. 

       Обсужден вопрос о подготовке к подписанию Соглашения о 

сотрудничестве между Народным Собранием Республики Дагестан и 

Законодательным собранием Ленинградской области. 

         Хизри Шихсаидов проинформировал членов Президиума о своем 

официальном обращении по поводу переименования улиц городов 

республики. «Надо восстановить историческую справедливость и вернуть им 

старые названия. И начать эту кампанию следует с себя, с людей, которые 

находятся во власти. Новые названия необходимо давать новым улицам и 

обязательно с учетом мнения населения. Надо навести в этом деле порядок», 

– подчеркнул он. 

        Спикер парламента поручил доработать действующий Закон РД «О 

порядке увековечения памяти лиц, имеющих выдающиеся достижения и 

особые заслуги перед республикой, а также исторических и иных событий» с 

учетом федерального законодательства, опыта регионов и мнения 

общественности.  

        Выступившие депутаты поддержали данную инициативу Хизри 

Шихсаидова и высказались о необходимости законодательно урегулировать 

вопросы массового переименования улиц. 

 

В центре внимания – законодательство о жилищном строительстве        

                   Государственный Совет Республики Татарстан 6.09.2017 

 

        6 сентября состоялось совместное заседание Комиссии Госсовета РТ по 

контролю за реализацией государственной программы РФ «Обеспечение 

доступным и комфортным жильем и коммунальными услугами граждан 

Российской Федерации», Комитета по экономике, инвестициям и 

предпринимательству и постоянной комиссии по градостроительству и 



жилищно-коммунальному хозяйству Казанской городской Думы. Основным 

пунктом повестки дня парламентарии, муниципальные депутаты и 

представители ряда исполнительных органов власти рассмотрели вопрос об 

обеспечении земельных участков, выделенных под жилищное строительство, 

объектами инженерной инфраструктуры. 

       Основными проблемами в сфере жилищного строительства наряду со 

слабо развитой конкуренцией среди застройщиков и бюрократической 

системой предоставления земельных участков являются недостаточность 

земельных участков, обустроенных коммунальной инфраструктурой, а также 

непрозрачные и обременительные для застройщиков условия присоединения 

объектов строительства к сетям. Отсутствуют надежные механизмы 

финансирования и реализации проектов обеспечения земельных участков 

объектами инфраструктуры в целях жилищного строительства. 

       Рассмотрев вопрос, Комиссия по контролю за реализацией 

государственной программы РФ «Обеспечение доступным и комфортным 

жильем и коммунальными услугами граждан РФ» приняла соответствующее 

решение. В нем, в частности, говорится, что стимулирование 

градостроительной деятельности через упрощение процедуры получения 

застройщиками права на застройку земельных участков предусмотрено в 

Градостроительном кодексе РФ за счет развития системы открытых 

публичных торгов, что упростило получение застройщиками разрешения на 

строительство и выполнение технических условий по развитию инженерной 

инфраструктуры. И на уровне муниципальных образований должны быть 

установлены четкие, прозрачные процедуры территориального 

планирования, определения градостроительных регламентов и видов 

разрешенного использования земельных участков. 

         Комиссия рекомендовала Министерству строительства, архитектуры и 

жилищного коммунального хозяйства РТ усилить контроль за соблюдением 

органами местного самоуправления процедур, установленных 

законодательством о градостроительной деятельности, для подготовки и 

утверждения схем территориального планирования муниципальных 

образований РТ, правил землепользования и застройки, документации по 

планировке территории, градостроительных планов земельных участков.  

        Будет продолжена работа по совершенствованию федерального и 

республиканского жилищного законодательства. 

 

Визит швейцарской делегации в кубанский парламент          

                   Законодательное Собрание Краснодарского края 6.09.2017 

 

        В Заксобрании состоялась встреча депутатов во главе с председателем 

краевого парламента В.А. Бекетовым с делегацией из Швейцарии. С визитом 

в Краснодарский край прибыли член Совета кантонов Федерального 

Собрания Швейцарской Конфедерации, сопредседатель группы дружбы 

"Швейцария – Россия" Федерального Собрания Швейцарской Конфедерации 

Филиппо Ломбарди, председатель Государственного Совета кантона Тичино 



Мануэль Бертоли, канцлер Государственного Совета кантона Тичино 

Арнольдо Кодури и другие.  

          В.А. Бекетов приветствовал гостей, отметив, что Краснодарский край и 

Швейцарию объединяют достаточно тесные деловые и культурные связи, а 

на территории Кубани действуют около двадцати предприятий с участием 

швейцарского капитала. Он также подчеркнул, что взаимодействие Кубани и 

Швейцарии ведется уже на протяжении десяти лет.  

         Член Совета кантонов Федерального Собрания Швейцарской 

Конфедерации Филиппо Ломбарди напомнил, что в 2009 году была 

образована Группа дружбы «Швейцария – Россия» Федерального Собрания 

Швейцарской Конфедерации, в ее состав входят 33 депутата от обеих палат 

Парламента. Основными задачами группы являются подготовка 

предложений и рекомендаций по ключевым проблемам развития и 

укрепления двустороннего сотрудничества в политической, экономической, 

культурной и других областях, содействие расширению экономического и 

культурного сотрудничества субъектов Российской Федерации с кантонами 

Швейцарии. 

         В рамках нынешней встречи одной из ключевых тем стало развитие 

межрегионального сотрудничества между Кубанью и швейцарским кантоном 

Тичино. У обоих регионов немало общего – оба расположены на юге и 

имеют туристическую направленность.  

 

Депутаты обсудили мероприятия по энергосбережению        

                   Государственное Собрание Республики Башкортостан 6.09.2017 

 

       В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

состоялось заседание Комитета по жилищной политике и 

инфраструктурному развитию. Депутаты обсудили исполнение Закона 

Республики Башкортостан от 2 декабря 2005 № 250-з «О регулировании 

жилищных отношений в Республике Башкортостан» в части установления 

перечня мероприятий по энергосбережению и повышению энергетической 

эффективности в отношении общего имущества собственников помещений в 

многоквартирном доме, подлежащих проведению единовременно и (или) 

регулярно.  

        Председатель комитета Елена Родина отметила, что тема уменьшения 

потребления энергоресурсов сегодня стоит в повестке дня многих органов 

государственной власти, не исключение и депутатский корпус республики. 

Это вопрос решается в том числе путем совершенствования законодательной 

базы, развития энергосервиса, повышения энергоэффективности зданий.  

         Заместитель министра жилищно-коммунального хозяйства Республики 

Башкортостан Альфред Зиннатуллин отметил, что в течение года 

значительно выросло количество энергоэффективного оборудования в 

многоквартирных домах.  

        Генеральный директор ООО «ЭСКБ» Андрей Травкин сообщил о 

механизмах минимизации потерь электроэнергии на общедомовые нужды. 



Генеральный директор НОФ «Региональный оператор Республики 

Башкортостан» Борис Герасимов рассказал о взаимосвязи осуществляемых в 

республике мероприятий по капремонту многоквартирных домов с 

повышением их энергоэффективности, о мерах по утеплению фасадов и 

кровель зданий. Заместитель председателя Государственного комитета 

Республики Башкортостан по жилищному и строительному надзору Дияр 

Динаров проинформировал депутатов о выявленных нарушениях в 

обозначенной сфере и о принятых по ним мерам.  

 

Правительство РФ поддержало законопроект, внесенный вологодскими 

депутатами, о переносе срока уплаты имущественных налогов   

                           Законодательное Собрание Вологодской области 7.09.2017 

 

        «По нашему мнению, установленный в настоящее время срок для 

уплаты транспортного налога, налога на имущество и земельного налога 

отрицательно влияет на сбалансированность региональных и местных 

бюджетов. Дело в том, что около половины платежей поступают в конце 

ноября – начале декабря. Из-за этого в течение года органам исполнительной 

власти недостаточно средств для исполнения возложенных полномочий и 

принятых обязательств, – отметил председатель комитета ЗСО по бюджету и 

налогам Андрей Подволоцкий. – При этом доля этих налогов в бюджетах 

довольно высокая. По имущественному и земельному – может достигать 

50%. А региональные дорожные фонды практически на 40% состоят из 

транспортного налога с физических лиц».  

        Чтобы повысить финансовую устойчивость местных бюджетов и 

дорожных фондов, были разработаны поправки в Налоговый кодекс РФ, 

которыми предлагается установить новый срок уплаты имущественных 

налогов – не позднее 1 октября. По мнению парламентариев, эта мера также 

позволит уделить больше времени на работу с должниками и в полной мере 

исполнить доходную часть бюджета. 

       Законопроект уже поддержан Правительством Российской Федерации, 

сейчас документ находится на рассмотрении депутатов Государственной 

Думы.  

 

Создается система раздельного сбора мусора в регионе         

                           Законодательная Дума Хабаровского края 8.09.2017 

 

       Федеральное законодательство предусматривает, что условия 

раздельного сбора мусора должны быть определены на региональном уровне. 

В связи с этим был подготовлен законопроект Хабаровского края «Об 

отдельных вопросах реализации Федерального закона «Об отходах 

производства и потребления». 

        Оказание услуг по обращению с твердыми коммунальными отходами 

(ТКО) осуществляется на основании договора между региональным 



оператором и потребителями либо уполномоченным им лицом, заключение 

которого в силу статьи 24.7 Федерального закона обязательно. 

      Одновременно с этим, постановление правительства обязывает 

потребителей производить такое разделение ТКО по видам отходов и 

складировать в отдельных контейнерах для соответствующих видов твердых 

коммунальных отходов при наличии определенного условия. 

      Законопроектом предлагается определить в качестве такого случая 

наличие в договоре между региональным оператором и потребителем на 

оказание услуг по обращению с ТКО обязанности последнего в 

осуществлении раздельного сбора твердых коммунальных отходов. 

       Заместитель министра жилищно-коммунального хозяйства Хабаровского 

края, начальник управления жилищного хозяйства Анжелика Миронова 

уточнила: именно регионы определяют случаи, когда ведется раздельный 

сбор твердых коммунальных отходов, в данной  ситуации – наличие 

соответствующего договора. Это дает право жителям на общем собрании 

собственников принять решение о том, что они готовы осуществлять 

раздельный сбор. После этого, через управляющую компанию или ТСЖ 

направляется предложение региональному оператору, и он обязан заключить 

договор об осуществлении раздельного сбора ТКО и обеспечить этот 

процесс. 

        В дальнейшем будут разработаны нормативные правовые акты, согласно 

которым региональный оператор должен, исходя из специфики 

муниципальных образований, наличия многоквартирных и индивидуальных 

жилых домов, предложить схему раздельного сбора ТКО и представить ее на 

рассмотрение в министерство ЖКХ Хабаровского края. 

       Председатель комитета Евгения Арефьева обратила внимание коллег, что 

данная редакция законопроекта учитывает специфику региона, его 

протяженность и разный уровень инфраструктуры. Она также подтвердила, 

что необходимо разработать механизм стимулирования граждан для 

раздельного сбора твердых коммунальных отходов. 

        Члены комитета рекомендовали Думе принять этот проект закона в 

первом чтении на очередном заседании регионального парламента. Работа 

над поправками будет продолжена.  
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